

Deux chargés de recherche en visite, George Lindsey et le colonel Gordon Sharpe, ont mené une étude sur la surveillance aérospatiale au cours de laquelle ils ont examiné les exigences et capacités technologiques du Canada, ainsi que ses besoins en matière de surveillance civile et militaire. Leur exposé, intitulé *Surveillance over Canada*, a été publié en décembre 1990.

Roger Hill a dirigé un groupe de spécialistes pour le sous-comité du Comité permanent de la Chambre des communes des affaires extérieures et du commerce extérieur chargé d'examiner la reconduction éventuelle de l'Accord du NORAD. Les recommandations du groupe, préconisant entre autres le renouvellement de l'entente pour une période de deux ou de cinq ans, ont été publiées sous la forme d'un Document de travail de l'Institut en mars 1991.

M. Hill a effectué d'autres études analogues sur la politique de défense du Canada, dont une consistait à donner un aperçu des besoins et engagements actuels et une autre, à fournir une historique orale de la participation du Canada à l'OTAN. En même temps, un groupe dirigé par des chercheurs à l'Université du Manitoba ont jeté les assises d'une vaste étude qui sera menée à contrat et qui portera sur le lien entre la politique, les budgets et l'industrie de la défense et l'économie nationale.

Les colloques organisés dans le domaine de la défense et sur des questions connexes en 1990-1991 ont porté, entre autres, sur les exigences canadiennes en matière de surveillance aérospatiale, les politiques de défense et de sécurité de la Nouvelle-Zélande, la coopération canado-américaine en vertu de l'Accord du NORAD, les questions de sécurité contemporaines en Europe et le nouvel échiquier qui s'y dessine, la reconduction de l'Accord du NORAD et les opérations militaires menées dans le Golfe.

### **Le maintien, l'établissement et l'édification de la paix**

Robin Hay a poursuivi ses travaux sur les aspects civils du maintien et de l'édification de la paix, en se concentrant sur la Namibie. Les conclusions de ses recherches antérieures sur les cessez-le-feu décrétés pour des raisons humanitaires ont été publiées dans un Document de travail de l'Institut en juillet 1990.

Les autres travaux dans ce domaine ont été menés principalement dans le cadre d'une étude confiée à contrat et portant sur les liens entre l'aide à l'étranger et les efforts d'établissement de la paix. En outre, l'Institut a fait un appel d'offres pour une enquête de deux ans visant à déterminer les avantages que comporteraient pour le Canada une approche multilatérale en matière de sécurité, par exemple, suite à une réforme des Nations Unies et à une



#### **RECHERCHE**

*De gauche à droite : Shaukat Hassan, Ross Mallick, Roger Hill, Mark Heller, Doina Cioiu, George Lindsey, Ron Purver, Robin Hay, Deirdre Collings, Cécile Sicard, Jean-François Rioux, Karen Ballentine*

© 1991 Pete Ryan/GeoStock